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様式第３号（第８条関係） 

発言者 会議の内容（発言内容、審議経過、決定事項等） 

事務局（堀越主幹） １ 開会 

  

村山会長 ２ 会長あいさつ 

  

市長 ３ 市長あいさつ 

  

事務局（堀越主幹） ４ 委員紹介（各委員自己紹介） 

  

 （市長退席） 

  

事務局（堀越主幹） 
 加須市子ども・子育て会議条例第６条第１項の規定に

より、議事の進行を村山会長へお願いします。  

  

議長（村山会長） ５ 議題 

 

報告事項（１）令和４年度第２期加須市子ども・子育

て支援計画実施状況報告について、事務局から説明をお

願いします。 

事務局（長沼子育

て支援課長） 
（資料１－１、資料１－２に基づき説明）  

議長（村山会長） 
 事務局の説明を受けて、質問意見等があれば発言をお

願いします。 

戸恒委員 
 資料１－２「第３編（子ども・子育て支援事業計画実

施状況）」の内容について、詳しい説明をお願いします。 

事務局（長沼子育

て支援課長） 

（資料１－２「第３編（子ども・子育て支援事業計画実

施状況）」の内容を説明）  

議長（村山会長） 

 他にありますか。 

 特に、質問意見等ないようでございますので、次の議

題に移ります。 

議長（村山会長） 
 報告事項（２）令和５年度保育所入所児童数について、

事務局から説明をお願いします。 

事務局（関口こど

も保育課長） 
（資料２に基づき説明） 

議長（村山会長） 
 事務局の説明を受けて、質問意見等があれば発言をお

願いします。 

小島委員 

 資料２の表で斜線表示になっている児童数欄がありま

すが、最初から受け入れがないのか、それとも結果ゼロ

だったのかについてお聞きします。 

事務局（関口こど

も保育課長） 

 資料２の表で斜線表示になっている児童数欄について

は、受け入れがないという意味でございます。なお、受

け入れがあって該当児童がいない場合は、ゼロ表示をし

てございます。 
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議長（村山会長） 

 他にありますか。 

 特に、質問意見等ないようでございますので、次の議

題に移ります。 

議長（村山会長） 
 報告事項（３）令和５年度加須市立幼稚園園児数・学

級数について、事務局から説明をお願いします。 

事務局（関口こど

も保育課長） 
（資料３に基づき説明） 

議長（村山会長） 
 事務局の説明を受けて、質問意見等があれば発言をお

願いします。 

 （質問意見等なし） 

議長（村山会長） 
 報告事項（４）令和５年度放課後児童クラブの利用状

況について、事務局から説明をお願いします。  

事務局（関口こど

も保育課長） 
（資料４に基づき説明） 

議長（村山会長） 
 事務局の説明を受けて、質問意見等があれば発言をお

願いします。 

小島委員 

 公立放課後児童クラブでは、例えば「加須小学校放課

後児童健全育成室」を利用できる児童は、加須小学校に

通学する児童に限られるのかについてお聞きします。  

事務局（関口こど

も保育課長） 

 児童の移動の安全を考えまして、例えば加須小学校に

通学する児童は、「加須小学校放課後児童健全室」を利用

していただくこととなっております。 

 学校の授業が終わり、放課後になりましたら校舎内又

は施設内を移動し、そのまま保育を受けることにより安

全でございます。 

小島委員 
民営放課後児童クラブでは、児童の受け入れが小学校

ごとに限定されているのかについてお聞きします。  

事務局（関口こど

も保育課長） 

 民営放課後児童クラブにつきましては、保育園に通園

していた多くの児童が、保育園内の「児童クラブ」を利

用しており、そのため、小学校ごとに限定されているも

のではございません。 

小島委員 

資料４の表では、放課後児童クラブを利用している全

体の利用人数や学年ごとの利用人数が示されているだけ

であり、例えば公立放課後児童クラブであれば、各小学

校１年生が何人で、利用割合が何％かを明示してもらい

たいです。 

放課後児童クラブがどの程度必要とされているのか、

また、利用割合が高い地域・低い地域の実態が把握でき

ると思います。 

また、公立放課後児童クラブと民間放課後児童クラブ

の利用状況を比較できるような表を作成していただけれ

ば、公立・民間のどちらが利用しやすいかなど、ニーズ

を把握できると思います。 
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事務局（関口こど

も保育課長） 

 小島委員のご指摘どおり、放課後児童クラブの利用割

合を把握することで、学童保育を利用する割合が高い地

域・低い地域などニーズを分析することが可能になりま

すので、実施してまいりたいと考えます。また、「第３期

加須市子ども・子育て支援計画」の策定に向けた調査の

中で、ニーズを捉えてまいりたいと考えております。 

内田委員 

公立放課後児童クラブでは、幼稚園を利用していると

ころが多いと思いますが、樋遣川幼稚園や志多見幼稚園

のように休園している場合、学童保育以外の目的で利用

する方法等について、情報があれば教えてください。  

事務局（関口こど

も保育課長） 

 現在、不動岡・三俣・礼羽幼稚園で、学童保育として

空き教室を使って利用させていただいているところでご

ざいます。施設の活用については、何も決定されていま

せんので、今後、地域・市民の皆様のご意見を伺いなが

ら、有効的な活用方法があるかどうか検討してまいりま

す。 

内田委員 

 今後、不動岡幼稚園が休園になった場合、学童保育の

部屋数を増やしたり、多目的に有効活用できると思うが、

行政としては、学校教育課で所管する施設管理の問題、

こども保育課で所管する保育の問題など、様々な面で検

討していただく必要があるのではないかと思います。  

事務局（野本こど

も局長） 

 説明の補足をさせていただきます。 

 公立幼稚園の再編計画については、これからご説明し

ますが、今後、再編に当たり、休園になる園が相当数ご

ざいます。休園の場合、教育財産としての位置付けとな

るため、利用方法が制限されます。また、閉園を見据え

た経過措置期間を含めて、閉園になったときにどう対応

するかにつきましては、市全体の公共施設再編計画進行

管理の中で、教育施設としてそのまま利用するのがいい

のか、それとも地域・民間で利用していくことがいいの

か、閉園になることが明らかになった段階から具体的に

検討してまいります。 

 委員の皆様には、子ども・子育て会議の中で経過報告

をし、意見聴取をお願いすることになります。現段階で

は全くの未定でございます。 

小島委員 

 公立幼稚園が休園の期間、施設は何も利用されないと

いうことでしょうか。 

また、施設を安定的に維持管理していくためには、例

えば子育てサロン等、地域の人たちが利用できるように

していただく必要があるのではないでしょうか。  

事務局（野本こど

も局長） 

 現在、樋遣川・志多見幼稚園が休園になっており、園

の運営はしていませんので、最低限の施設管理を行って

おります。実際、電気や水道を通すことが難しいため、

園の施設管理をどの程度まで実施するかが問題であると
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考えております。 

 今後、休園の施設を再利用する場合の方策を速やかに

検討する中で、施設管理を実施していかなければならな

いと考えております。 

 事例を一つ挙げますと、志多見の子育て支援センター

は、志多見小学校の余裕教室を利用している状況でござ

います。本市の場合は、小学校と幼稚園が隣接しており

ますかことから、相互に代替できる強みもございますが、

様々な角度から検討していきたいと考えております。  

議長（村山会長） 

 他にありますか。 

 特に、質問意見等ないようでございますので、次の議

題に移ります。 

議長（村山会長） 
 報告事項（５）令和４年度すくすく子育て相談室にお

ける相談状況について、事務局から説明をお願いします。 

事務局（成田すく

すく子育て相談室

長） 

（資料５－１に基づき説明） 

議長（村山会長） 
 事務局の説明を受けて、質問意見等があれば発言をお

願いします。 

内田委員 

 加須市は、「学校・幼稚園形式」により４・５歳児は幼

稚園に通園している状況でありますが、反面、就学前ま

で家庭保育を選択する家庭も存在しています。  

 特に、４・５歳児の家庭保育については、児童虐待の

恐れが高いのではないでしょうか。事情は様々あると思

いますが、例えば日中家庭に居る親が夜間は仕事で居な

いケースなど、あまり良い保育環境ではない中で児童虐

待の可能性があると思います。 

 すくすく子育て相談室が児童虐待を未然に防止するた

め、追跡なり横断的にケアしていかなければならないと

思っていますが、どの程度の把握をされているのでしょ

うか。 

事務局（成田すく

すく子育て相談室

長） 

 本市では、乳幼児健診を法定健診２回に加え、その隙

間を埋めるための健診を３回、計５回実施しております。

また、妊娠届出時や赤ちゃん訪問時のヒアリングにより、

育児の困難さを点数化をしておりまして、特に、ネグレ

クトの要素が見受けられる場合は、かなり点数が上がっ

てしまいます。 

点数化により、児童虐待リスクが高い家庭を事前に把

握し、定期的に電話で状況を確認することや、直接、家

庭訪問も行っております。 

内田委員のご指摘どおり、あまり良い保育環境ではな

い家庭については、養育の状況を学校と情報連携するた

め、直接学校訪問を実施しているところでございます。  

今後につきましても、５回の健診を通して様々な状況
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に着眼しながらケアに努めていきたいと考えておりま

す。 

議長（村山会長） 

 児童虐待の延べ件数４，４８０件は、同じ家庭・同じ

子どもが重複している状況であると思われますが、実際

の件数が何件ぐらいなのか、傾向を踏まえ地域でどのよ

うに考えていかなければならいなのか分かれば教えてく

ださい。 

事務局（成田すく

すく子育て相談室

長） 

 児童虐待の実件数１９２件でございます。内訳としま

して、加須地域１４８件、騎西地域３２件、北川辺地域

４件、大利根地域８件でございます。 

 この問題については、何度か足を運べば終結するもの

ではなく、また、終結することが目標ではなく、本当に

この家庭は大丈夫であると確認できるまではアプローチ

を続け、あまり数字に拘らず、納得がいくまで支援して

いきたいと考えております。 

議長（村山会長） 

 児童虐待については、特に学校との連携が重要であり

まして、子どもの成長に合わせた継続的な支援、観察が

必要不可欠であると考えております。 

小島委員 

 資料により相談件数が多いことが分かりましたが、実

際には、同じ家庭が何度も相談している状況があるので

はないでしょうか。例えば心配性の親の相談割合が多い

反面、実際に相談したことがある子育て世帯は多くない

かもしれませんが、相談自体がどれほど子育て世帯に浸

透されているのか気になるところではあります。  

 すくすく子育て相談室の相談時間帯は限られているの

でしょうか。 

事務局（成田すく

すく子育て相談室

長） 

市役所の開庁時間になりますので、原則、相談時間は

平日８時３０分から１７時１５分までで、土・日は受け

付けておりません。 

小島委員 

 知人のお話をさせていただきますが、相談したいが平

日は仕事で相談することができない、平日でも相談員が

パートタイムで相談受付が終了してしまうと言っていま

した。 

 相談時間帯については、夜間対応を１か月に１回、５

週間に１回といった、仕事が終わった後に相談できる状

況を検討していただけると、非常にうれしく思います。  

事務局（成田すく

すく子育て相談室

長） 

 パートタイム相談員の件でございますが、パートタイ

ム相談員が対応できない時間については、もちろん正職

員が対応しております。 

 また、児童虐待などの通報がある場合は、時間外であ

っても学校と連携し、対応しているところでございます。 

議長（村山会長） 

 他にありますか。 

 特に、質問意見等ないようでございますので、次の議

題に移ります。 
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議長（村山会長） 

 審議事項（６）第３期加須市子ども・子育て支援計画

の策定に向けた調査の実施について、事務局から説明を

お願いします。 

事務局（長沼子育

て支援課長） 
（資料６に基づき説明） 

議長（村山会長） 
 事務局の説明を受けて、質問意見等があれば発言をお

願いします。 

議長（村山会長） 
 今回の調査では、こどもの意見を反映させることが新

たな特徴なのでしょうか。 

事務局（長沼子育

て支援課長） 

 こども基本法第１１条により、こども施策の対象とな

るこどもの意見を反映させることが明確に位置付けら

れ、こどもの声を反映させることが特徴の一つでござい

まして、こども及び保護者に対しましてアンケート調査

の実施を予定しております。 

議長（村山会長） 

 アンケート調査項目については、子どもたちに分かり

やすい内容で、回答しやすい配慮が必要になってくるの

ではないでしょうか。 

事務局（長沼子育

て支援課長） 

 村山会長のご指摘どおり、子どもたちに配慮したアン

ケート調査項目の作成を進めてまいります。 

議長（村山会長）  他にありますか。 

 （異議なし） 

議長（村山会長） 

 審議事項（６）第３期加須市子ども・子育て支援計画

の策定に向けた調査の実施について、承認といたします。 

 次の議題に移ります。 

議長（村山会長） 
 審議事項（７）加須市立幼稚園再編計画の策定につい

て、事務局から説明をお願いします。 

事務局（関口こど

も保育課長） 
（資料７－１、資料７－２、資料７－３に基づき説明） 

議長（村山会長） 
 事務局の説明を受けて、質問意見等があれば発言をお

願いします。 

鳥山委員 

 幼児教育無償化で利用者が無償で保育なり教育を受け

られるようになり、公立幼稚園については、その保育料

は全額市町村が負担しているが、財源はどのようになっ

ているのでしょうか。 

事務局（関口こど

も保育課長） 

 市の歳出から運営にかかる経費を負担しております。  

 また、全額ではありませんが、国からの財源としまし

て地方交付税を活用してございます。 

鳥山委員 

 無償化したことにより、元々公立幼稚園は保育料が安

いため、全国的に見て、保育料が高かった私立幼稚園へ

子どもが移っている状況であります。加須市の話ではあ

りませんが、他市の公立幼稚園１園で、毎年４千万円ぐ

らい赤字が出ている話もあり、加須市の場合は公立幼稚

園の収支の金額はどの程度になっているのでしょうか。  
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事務局（関口こど

も保育課長） 

今ここに具体的な数字を用意していないためお答えで

きませんが、施設の大きな修繕等がある場合は、多額の

支出になりますが、通常、支出の大部分は、幼稚園教諭

の人件費で占めております。 

鳥山委員 

 統廃合になると赤字額が結構あるのではないかと思い

ますが、現状と課題で把握することができません。また、

財政の問題が一切明記されていないように思います。  

事務局（関口こど

も保育課長） 

 今回の市立幼稚園の再編については、財政面での効率

化が目的ではなく、園児数が１クラス５人を切ってしま

う園が出てきたため、再編することにより一定以上の集

団規模を確保し、幼児教育の質を維持・向上させること

が目的であり、そのための再編計画を策定したものでご

ざいます。 

鳥山委員  財政面は特に問題視していないということですね。  

小島委員 
 水深幼稚園の存続を、市が再考したのはパブリックコ

メントの力があったからでしょうか。 

事務局（関口こど

も保育課長） 

 パブリックコメントだけではなく、説明会での意見、

市長へのメール・手紙、要望等を踏まえ、議会において

再考したものでございます。 

 そもそもが、パブリックコメントに「入園募集要項の

内容と相違している」との記載があったため、入園募集

要項に合わせ、また、加須市子ども・子育て支援計画に

明記されている「統廃合の基準」を基本にして、修正し

ました。 

小島委員 

 パブリックコメントにより、多くの保護者の声が届い

たのではないかと思いますが、中にはパブリックコメン

トを知らない保護者も居たのではないでしょうか。市の

ホームページからパブリックコメントへ辿り着くまでが

分かりづらい点があったのではないかと思います。  

 パブリックコメントの積極的な周知方法を検討してい

ただければと思います。 

事務局（野本こど

も局長） 

 説明の補足をさせていただきます。 

 パブリックコメントの期間につきましては、３週間設

けさせていただきました。市のホームページや説明会で

周知を図ってまいりましたが、普段からホームページを

閲覧していない方は、パブリックコメントに気付かない

状況であったようです。 

 本市の主だった計画や施策等については、ホームペー

ジのほかＳＮＳを活用した周知に努めてまいりますの

で、様々な意見をいただければと考えております。  

 また、水深幼稚園の存続に対する市の再考について、

誤解されるようなので改めて申し上げますが、パブリッ

クコメントで意見があったからではなく、入園募集要項

と相違があったこと、また、加須市子ども・子育て支援



8 

計画に明記されている「統廃合の基準」に沿った取り扱

いになっていなかったことを踏まえ、是正したものでご

ざいます。 

議長（村山会長）  他にありますか。 

 （異議なし） 

議長（村山会長） 
 審議事項（７）加須市立幼稚園再編計画の策定につい

て、承認といたします。 

事務局（堀越主幹） 

 審議事項（８）社会福祉法人加須福祉会 三俣第二夜

間保育園利用定員減少について、村山会長におかれまし

ては、利害関係者に該当されますので、一度、ご退席を

お願いいたします。 

  

 （会長退室） 

  

事務局（堀越主幹） 
 加須市子ども・子育て会議条例第５条第３項の規定に

より、議事の進行を樋口副会長へお願いします。  

議長代理（樋口副

会長） 

審議事項（８）社会福祉法人加須福祉会 三俣第二夜間

保育園利用定員減少について、事務局から説明をお願い

します。 

事務局（関口こど

も保育課長） 
（資料８に基づき説明） 

議長代理（樋口副

会長） 

 事務局の説明を受けて、質問意見等があれば発言をお

願いします。 

栗原委員 夜間保育の時間帯を教えてください。  

事務局（関口こど

も保育課長） 
 午前１１時から午後１０時でございます。 

議長（村山会長）  他にありますか。 

 （異議なし） 

議長代理（樋口副

会長） 

 審議事項（８）社会福祉法人加須福祉会 三俣第二夜

間保育園利用定員減少について、承認といたします。  

  

 （会長再入室） 

  

議長（村山会長）  以上を持ちまして、議事を全て終了します。  

  

事務局（堀越主幹） ６ その他（事務連絡） 

  

樋口副会長 閉会あいさつ 

  

事務局（堀越主幹） ７ 閉会 
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